

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA FRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos: Anuarios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La mano de Dios

Algunos de los grandes descubrimientos se han hecho accidentalmente.

Newton vió en su huerta caer una manzana de un árbol y le llamó la atención de tal manera, que al fin le condujo al descubrimiento de la ley de gravitación universal.

Hace algunos años, un pobre indio del Perú huyó de la esclavitud.

Era en el tiempo de la dominación española, y todo el pueblo de aquel país, lo mismo que los habitantes de Méjico, estaban bajo el poder de los conquistadores.

Ese pobre indio amaba la libertad, y emprendió la fuga para escapar de sus tiranos.

Como era natural, sus amos le persiguieron.

Al subir una fuerte pendiente, el fugitivo se agarró de un arbusto para poder saltar de una peña a otra, lo arrancó de raíz y, así asido de sus raíces, vió el esclavo las arenas de oro que brillaban como los rayos del sol.

Este accidente dió por resultado el descubrimiento de las minas de oro del Perú.

La quina fué descubierta de una manera providencial.

Una vez, una caravana iba cruzando en el Perú.

Muchos se habían enfermado por falta de agua pura y de alimento.

Todos sufrían de una especie de fiebre que poco a poco diezmaba el pequeño grupo de exploradores. Al fin tuvieron que abandonar a los enfermos para caminar más rápidamente y así salvarse si posible fuera.

Dejaron allí a los pobres indios a morir en el desierto; los más fuertes siguieron su camino.

Aconteció que dejaron a los enfermos cerca de un río y éstos impulsados por una sed devoradora se arrastraron al río para tomar agua.

Aquella agua obró en ellos un cambio completo; la fiebre les dejó libre y al fin pudieron continuar su marcha.

Al principio creían que fué milagro, pero al examinarse el agua se descubrió que contenía ciertas sustancias medicinales que habían sanado a los enfermos.

Hombres instruidos comenzaron a estudiar aquel hecho y descubrieron que las hojas, raíces y ramas de cierto árbol que crecía en las márgenes del río, habían comunicado a las aguas esa propiedad que tenía de curar las fiebres.

De la corteza de ese árbol se fabrica la «quinina» que todos nuestros lectores conocen.

Lo que durará la campaña

No se trata de profecía, sino de matemáticas, muy elementales, eso sí; una especie de cuenta de la vieja; pero puesto que yo no voy a hablar a ustedes de integrales ni a consultar con los astros rodeándome de lagartijas y redomas, pido un momento de atención, que bien la merece el asunto de que voy a tratar...

Puesto el púlpito, abro la boca y digo: que la guerra durará más de diez mil años, y no crean ustedes que tan bonita cifra es producto de mi loca fantasía, sino un corolario de una afirmación hecha por periódico tan serio y tan bien informado (frases sacramentales) como «Le Temps».

Enunciemos el teorema para que luego el corolario caiga como breva madura.

«La lucha subterránea va a generalizarse en casi todo nuestro frente.

No hay que sorprenderse por la lentitud con que se combate: basta recordar el ejemplo de la guerra de Crimea, en la que el avance de los asaltantes fué de 28 metros en 143 días, ó sea una distancia diaria media de 20 centímetros».

¡En el nombre del Padre...!

La afirmación hecha por «Le Temps» comparando esta campaña con el sitio de Sebastopol vale tanto como suponer que Alemania es una plaza sitiada, y puesto que hasta que lleguen los aliados a Berlín (ciudadela de la plaza) no han de dar los germanos su brazo a torcer ni han de renírse, yo, como gran parte del público de «Le Temps» habrá hecho, abro un mapa, miro la distancia más corta que hay de la línea de batalla a Berlín y encuentro, quedándome corto en la apreciación, unos 750 kilómetros, ó sean 75.000.000 de centímetros; los divido por 20 (avance medio por día), y hallo trescientos setenta y cinco mil días, cifra que, partida a su vez por trescientos sesenta, me da un cociente por defecto, en números redondos, de diez mil años...

Me limpio el sudor después de haber resuelto tan árido problema, y yo, que sé cuán amarga es la vida, y que hace tiempo dejé de reír, siento una tentación loca de rematar mi cuenta de la vieja con una carcajada.

«Como el puño y la punta de una espada los une a veces vigorosa mano.»

Así, lo sublime de esta lucha gigantesca de pueblos se une con lo ridículo de esas cuentas galanas, echadas a volar por periódico como «Le Temps» para calmar la natural nerviosidad y la impaciencia de un país a quien adormecieron con frases banales para despertar en medio de una tragedia, en que ve cómo gota a gota destila la sangre de sus hijos.

No te impacientes, pueblo querido; cierto que la imprevisión hizo que tus soldados tuvieran que ir a la guerra comprándose la ropa interior y los zapatos (que después, ero sí, el Estado les abonó); cierto que la concentración de tropas se hizo hacia el Este cuando el enemigo venía por el Norte, dando margen este error a la rápida invasión alemana, y ciertos otros pecadillos veniales que acusan falta de preparación para la guerra; pero, en cambio, tus políticos, cuidando de tu espíritu, votaron leyes tan sabias, que ahora te sirven para lo que serví te pudiera la carabina de Ambrosio, y con un poquito de calma, con aguardar no más que diez mil años (una bicoca!), asomará por un agujero, que desembocará en una de las principales plazas de Berlín, cantando la Marsellesa.

«Si es broma, puede pasar...» Y no es broma, no; «Le Temps» habla en serio, y las madres francesas, lápiz en ristre y ayunas de arte militar, habrán hecho una cuenta análoga a la nuestra, y al oír hablar de los incesantes progresos, recordando los 20 centímetros por día de avance frente a Sebastopol, verán lejos, muy lejos, el día en que podrán volver a estrechar contra su pecho aquella cabeza adorada a quien su amor siempre ve con los dorados rizos del niño...

...Calma, vieja bretona de blanca cofia; los números te han engañado esta vez... Allí para el otoño, quizá antes, podrás ir camino de la ermita a dar gracias a Dios por haber vuelto a tus brazos, sano y salvo, al que despediste llorando, y tus risas ahogarán los sollozos de otras madres, que mirarán con ojos extraviados aquel camino por donde, por última vez, vieron perderse una silueta adorada, sin

que les quede el consuelo de volverla a ver, porque los mismos que le quitaron su hijo les robaron antes sus creencias.

ARMANDO GUERRA.

Los neutrales

La «Stampa», órgano del Sr. Giolitti, dice lo siguiente acerca de las negociaciones entre Italia y Austria para la cesión del Trentino:

«La información publicada por «La Tribuna», y fechada en Viena, diciendo que Austria pondría en toda cesión de territorios la reserva de que la cesión se verificaría sólo cuando la guerra hubiese terminado, procede, en realidad, de una fuente romana muy autorizada.

Sin embargo, en círculos autorizados se declara que si semejante cláusula existiese realmente, no sería un obstáculo insuperable.

Un programa completo, como el que es objeto de las negociaciones vienesas, no puede decirse que fracase completamente por la oposición de Austria a un punto, siquiera éste sea esencial.

Lo mismo que tampoco se puede decir que vaya a ser coronado por el éxito porque en Viena no se hayan presentado muchas dificultades para la cesión a Italia del Trentino y la rectificación de frontera hasta el Isorzo.

Precisan la calma y paciencia. La línea de conducta de Italia es clara.

Nuestro Gobierno ha declarado, en forma privada, que él no negociaba; que se limitaba a no oponerse a las negociaciones que Alemania lleva en Viena.

Así, pues, no existe ningún compromiso de parte del Gabinete de Roma.

Todos los caminos están abiertos; se trata sólo de esperar algunas semanas, pues las negociaciones de Viena, sin la participación de Italia, son muy laboriosas.

El Gobierno italiano, en todo caso, no esperará largo tiempo los «pourparlers» de Viena, y no caerá en ninguna ratonera.

Todo se liquidará lo más brevemente posible.

Al menos, tales son las impresiones del mundo oficial italiano.

Hablemos ahora del ambiente de la «villa» Malta (residencia, como es sabido, de Bulow).

El príncipe de Bulow se da cuenta de la inmensa dificultad de su plan presente.

Comprende que la situación no puede demorarse.

Sabe que uno de los puntos más delicados consistirá en las garantías a acordar a los italianos que quedan bajo el dominio austriaco, pues Trieste está excluido de las negociaciones.»

El espionaje alemán

Un colmo

Hace menos de quince días que un pequeño barco mercante que debía utilizarse patrullando algunos lugares de la costa, tuvo que levar anclas en un momento dado, sin haber tenido tiempo de embarcar las municiones para las piezas de pequeño calibre que tenía montadas en el puente.

Un submarino alemán detuvo al citado barco, se acercó a él, a pesar de los cañones que presentaba ostensiblemente, y la primera cosa que dijo el oficial que mandaba el submarino fué:

—Ya sabíamos que habíais zarpado sin municiones.

No valía la pena de querer asustarnos.

La Plaza de Toros del Puerto

He aquí la forma en que el Ayuntamiento del Puerto de Santa María piensa adquirir aquella Plaza de Toros.

«Parece, según nos informan, que la operación de crédito se proyecta hacer con el Banco de España, al cual se le hará entrega de las láminas de Propios que importen los dieciocho mil quinientos duros, cantidad en la que adquiere el mencionado edificio el Excmo. Ayuntamiento.

El Banco hará entrega de esa cantidad con su interés correspondiente y teniendo garantido el préstamo con las láminas.

Las rentas de la Plaza servirán para ir saldando la operación de crédito efectuada, capital e intereses.

Naturalmente, que con arreglo a lo que dispone la vigente Ley Municipal, será preciso formar el oportuno expediente y someterlo a la aprobación de la Corporación municipal, para después trasladar todos los antecedentes al Gobernador civil, que oyendo a la Comisión provincial emitirá dictámen y lo elevará al Ministerio de la Gobernación.

Si éste aprueba la operación practicada, se podrá disponer de los dieciocho mil quinientos duros, a cambio del depósito de las Láminas en la Caja del Banco.»

Por Telégrafo

Madrid, 23 (varias horas)

Política y políticos

Firma de Marina

En la firma de Marina de hoy figura decreto promoviendo al empleo de contralmirante a los capitanes de navío don Juan Carranza y D. Joaquín Gutiérrez de Rubalcava.

Disponiendo que este último quede para eventualidades en la Corte.

Nómbrese a D. Juan Carranza jefe de la segunda sección del Material, en sustitución de D. Ignacio Pintado, que cesa en dicho destino.

Disponiendo que el auditor D. Joaquín Moreno quede de cuartel cesando en el destino y comisiones de eventualidades.

Nombra para comisiones de eventualidades al auditor D. José Valcarlos.

Decreto adicionando al artículo 13 del Reglamento vigente del cuerpo de auxiliares de oficinas de Marina.

Propone para el mando del «Giralda» al capitán de fragata D. José María Barrera.

Nombra para mandar el ariso «Urania» al capitán de navío D. Saturnino Núñez.

Ecos varios

Negó Dato que el Gobierno tenga nada resuelto respecto de la apertura de las Cortes.

Tedavía no se han ocupado los ministros de tal asunto.

Arias Miranda visitó a Dato para exponerle la alarma que hay en la Magistratura por los rumores circulados acerca de que el ministro de Gracia y Justicia se propone denegar un decreto del mismo Arias de Miranda, que afecta a aquella.

También visitó a Dato el teniente alcalde del distrito de Palacio, Díaz Agüero, para protestar contra la destitución y desconsideraciones hacia su persona.

Justificó su abstención en la última lucha electoral.

Dato trató de convencerle de que dicha sustitución no implicaba una ruptura de relaciones.

Varias noticias

Suicidio

En Tarazona se ha suicidado María Bermejo, por tristeza á causa de reciente fallecimiento de su esposo.

El conflicto europeo

Las divisiones disgregadas del que fué ejército sitiador de Przemyal, se enviarán á los Carpatos, donde la lucha sigue siendo violentísima.

Obtienen ventajas los rusos y se mantienen constantemente en la ofensiva.

Los aviones aliados hicieron vuelos sobre Ostende y bombardearon el depósito de municiones y otras defensas construidas en la costa.

Causaron considerables daños.

Los alemanes utilizan sus aeroplanos para lanzar bombas contra los barcos comerciales en el mar del Norte, sin respetar la nacionalidad.

Entre los atacados figuran algunos neutrales y otro flotado por el Comité internacional de socorro de Bélgica.

El Czar ha concedido la cruz de San Jorge al Gran Duque Nicolás y al general Ivanoff, como recompensa por la capitulación de la plaza de Przemyal.

Subsistencias

El pasado día 22 han sido exportadas de Jerez, las subsistencias siguientes:

Sres. Bohorques Hermanos, remiten á los Sres. Castro y Compañía, de Cádiz, 200 bultos de trigo con peso de 18.200 kilogramos.

D. A. Muñoz, á los mismos señores, de Cádiz, 100 bultos con peso de 9.100 kilogramos.

D. Angel García Riquelme, ha presentado ante la Alcaldía de Jerez, y esta la remite á Cádiz, declaración jurada, en la que expresa que en sus graneros tiene mil fanegas de trigo, cien mil idem vendida á los Sres. Guerrero Hermanos, y cincuenta y cinco idem de idem vendida á los señores hijos de D. Francisco Pérez.

Comunica la Alcaldía de Alcalá de los Gazules al señor gobernador civil, que no existe en aquella población cantidad de patata alguna, y que la que se consume para el abasto público, llega exportada desde Cádiz.

En Medina Sidonia, según relación que de seis almacenistas, remite el señor alcalde, existen almacenadas 224 kilogramos de patatas.

Anoche se recibieron en el Gobierno Civil, varias comunicaciones relacionadas con las subsistencias.

Una del alcalde de Trebujena, expresando que á pesar de haberse hecho público, no se han presentado declaraciones juradas que acrediten existe almacenado en la expresada población, cantidad alguna de trigo, centeno, maíz, harina y patata.

Iguales manifestaciones hace el alcalde de Villaluenga del Rosario.

También el Sr. Alcalde de Bornos dice al Sr. Gobernador civil que no hay en aquella población almacenada cantidad alguna de patatas.

En Jimena de la Frontera, no existe depositada cantidad alguna de patatas, según comunica el Sr. Alcalde á la autoridad gubernativa.

La Alcaldía de Olvera remite 232 relaciones presentadas por almacenistas, los cuales en total poseen 591.008 kilogramos de trigo, no habiendo almacenada cantidad alguna de centeno, maíz y patatas.

Dice la Alcaldía de Alcalá del Valle al señor gobernador civil que el no haber dado cumplimiento á la Circular sobre subsistencias, obedece á que no se ha re-

cibido en aquel Ayuntamiento el «Boletín Oficial» que la insertara, por lo que ruega le sea remitido uno para dar el más exacto cumplimiento á lo que se dispone.

El Sr. Alcalde de Puerto Real remite á este Gobierno civil las declaraciones juradas por los señores don Ramón Zaldívar, don Antonio Morales y don Celestino Fernández, por las que se comprueba hay una existencia de patatas en aquella población de 3.200 kilogramos.

NOTICIAS VARIAS

Aviso

Los individuos que á continuación se expresan, se presentarán en la Sección de quintas de la Secretaría municipal para recoger documentos militares que les pertenecen.

Francisco Ramírez Rojas, Francisco Martín Amado, Manuel Henry Valverde, Baldomero Peréa García, Constantino Muñoz Toribio, Eugenio Sáiz Freile, Francisco Martínez Guela, Antonio Carmona Molero, Manuel Garrido Rodríguez, Francisco Batubal Romero, José Fernández Busch y Francisco Casale Gómez.

A Jerez

Con su distinguida familia marchó ayer á Jerez, el diputado provincial electo, don Augusto Marengo.

Espousales

Hoy se celebrarán el de la bella señora Lola Lerdo de Tejada y Mier, con el distinguido oficial de la Armada, señor Bastarache.

Citación

El Juzgado de esta capital cita á las personas que se crean con derecho á una caja que contiene paquetes de velas marca «El Barco», encontrada el pasado día 15 en la plaza de la Catedral Vieja.

Plaza de Archivero

En este Gobierno civil, se ha recibido del Ministerio de la Gobernación seis instancias, de otros tantos aspirantes, á la plaza de Archivero de esta Excelentísima Diputación provincial.

Estas solicitudes serán remitidas á la Comisión permanente.

Antecedentes

En el Gobierno civil se han recibido ayer los antecedentes que faltaban por enviar, referente al expediente sobre impresión del «Boletín Oficial» y listas electorales.

Ningún producto ha podido igualar á las Pastillas Morelló para combatir los catarros bronquiales y pulmonares, resfriados, tos, asma, etc.

Instancia

D.ª Catalina Gil Saralegui, maestra nacional de una de las escuelas públicas de La Línea de la Concepción, dirige instancia al señor gobernador civil, solicitando una de las plazas vacantes de las diferentes categorías, para el aumento gradual de sueldo, creyéndose con derecho á una de la segunda categoría.

Subastas

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 12 de Mayo próximo, para la subasta de las obras de reparación, explanación y firme, de Cádiz á Málaga, kilómetros 1 al 6 y cuyo presupuesto de contrata es de 105.285 pesetas 07 cént.

Las obras se ejecutarán en cinco años ó sea á contar desde el 15 al 19.

Iguales obras é idéntica carretera, kilómetros 7 al 12.

El presupuesto es de 124.909 pesetas 36 cént., teniendo que ejecutarse dichas obras en igual período de tiempo que la anteriormente mencionada.

D.E.P.

En el Hospicio provincial ha fallecido don José Jiménez Catalán, de 24 años de edad.

Oficial

El oficial segundo de esta Diputación provincial, don Manuel García González,

LINEA DE AUTOMOVILES F. S. FAST & SAFE

Servicio diario entre Cádiz, San Fernando, Algeciras y puntos intermedios

Rapidez, Seguridad y Economía

Dirección telegráfica y telefónica: AUTO

En combinación con los expresos de Madrid á Cádiz

Dirección: En Cádiz, Oficina de automóviles; en Algeciras, Oficina de automóviles; en San Fernando, LA MALLORQUINA.

Para más detalles y viajes especiales, dirigirse á Alejandro Ivison.--Cádiz

trasladado desde la Dirección de la Casa Cuna, á la Secretaría de dicha Corporación, ha sido designado á la sección de Reclutamiento y Reemplazo.

Géneros abandonados

La Administración principal de Aduanas de Cádiz, declara abandonados los géneros cuyos expedientes están señalados con los números 13, 14 y 15.

Nombramiento

Por la Inspección general de Sanidad interior, ha sido nombrado subinspector de Odontología de esta capital don Miguel Moreno Benjumeda.

Sociedad

La denominada «El Placer», de Jerez de la Frontera, ha elegido en votación los siguientes cargos:

Presidente.—D. José Vidal Garrido. Secretario.—D. Francisco López Sánchez.

Tesorero.—D. Francisco Dávila Domínguez.

Guardia civil

Ha quedado establecido en el término de Jerez de la Frontera, el puesto de nueva creación, de la guardia civil, denominado «El Carrascal», compuesto de un sargento y nueve guardias.

Trasatlántico

Entró ayer en nuestro puerto, el hermoso trasatlántico «Cádiz», de la Compañía de Pinillos, procedente de los de Barcelona, Valencia, Alicante y Málaga.

Para Cádiz ha conducido un pasajero y en tránsito 40.

Onomásticas

Celebran hoy sus días, la distinguida esposa de nuestro querido amigo y consecuente correligionario el Ilmo. señor D. José García de Cosío, y su preciosa hija Encarnacioncita.

Mañana lo celebran D.ª Dolores Gibaja de Gómez Aramburu, D.ª Dolores Parralo de Barbarrusa, Sor Dolores C a r i a n a, Sor Dolores Bohorques.

Srtas. Lolita Casero Fernández, Dolores Rodríguez Revuelta, Dolores Vega, Dolores Collantes.

Real Academia de Santa Cecilia DE CADIZ

La oportunidad que determinadas circunstancias ofrecen para que esta ciudad pueda verificarse este año un verdadero acontecimiento artístico, disfrutado ya en otras capitales de España, ha movido á esta Real Academia de Santa Cecilia, aceptando el riesgo que tal empresa supone, pero alentada por el generoso auxilio que le presta el Excmo. Ayuntamiento y por la seguridad que abriga de que el público de Cádiz corresponderá como siempre á su bien probada fama de cultura é inteligencia, á contrastar á la célebre Orquesta Sinfónica de Madrid, que

dirige el eminente maestro Arbós, cuyo notabilísimo conjunto, dará dos únicos conciertos en el Gran Teatro el sábado 17 y domingo 18 del próximo mes de Abril.

Para dichas audiciones, en cuyos programas se repartirán las obras que figuran en el adjunto repertorio, se abra al público un abono en las condiciones que se expresan á continuación.

Cádiz 25 de Marzo de 1915.

Repertorio para los dos conciertos.
«Freyschütz». Obertura. Weber.
«Leonora». Idem. Beethoven.
«Tannhauser». Idem. Wagner.
«Quinta Sinfonía» en Do menor, Beethoven.

I Allegro con brío.
II Andante con molto.
III Scherzo.—Final.

«Quinta Sinfonía» en Mi menor (llamada «Del Nuevo Mundo»), Dvorak.

I Adagio.—Allegro molto.
II Largo.
III Scherzo.—Molto vivace.

IV Allegro con fuoco.
«La procesión del Rocío», Turina.
«Aria de la Suite» en Re, por todos los instrumentos de arco, J. S. Bach.

«Los murmullos en la Selva». (Sinfonía), Wagner.

«Tristan é Iseo». Preludio y muerte de Iseo, Wagner.

«Marcha fúnebre del Ocaso de los Dioses», Wagner.

«Cabalgata de las Valkyrias», Wagner.
«Francesca da Rimini». Fantasia sobre un episodio de la «Divina Comedia», Tschikowsky.

«El aprendiz de Brujo», Dukas.
«Rapsodia húngara» en Fa, Liszt.

NOTA.—La Dirección artística de la Orquesta Sinfónica se reserva el derecho de sustituir cualquiera de las obras anunciadas.

Los precios son los siguientes:
Tornavoz plateas, á diario en taquilla, 50 pesetas, á diario por abono, 40; tornavoz principales 50 y 40; tornavoz segundos 30 y 27; palcos plateas 42-50 y 35; palcos principales 42-50 y 35; palcos segundos 25 y 20; butacas 6 y 5; delanteros de anfiteatro 5 y 4; 1.ª fila de anfiteatro 4 y 3; 2.ª, 3.ª y 4.ª filas de anfiteatro 3 y 2-50; delanteros de paraíso 2-50 y 2; asientos numerados de paraíso 2 y 1-50; entradas de palco 1-25; entradas de paraíso 1.

El 15 por 100 por el impuesto de timbre y mendicidad será de cargo del público.

El abono queda abierto desde esta fecha hasta el 15 de Abril próximo, en el local de la Real Academia de Santa Cecilia (Benjumeda, 7) todos los días, de dos á cuatro de la tarde y de nueve á once de la noche.